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Interrogazione 54/2023 

"La promozione del verde e del blu urbano" di Michele Egloff per 

l'Unità di sinistra 

Egregio signor Egloff, 

 

in merito alla sua interrogazione citata in epigrafe rispondiamo quanto segue. 

 

Testo interrogazione 

Prendendo spunto da quanto riportato dai media (Corriere del Ticino del 25 maggio 2023) e 

dalle iniziative promosse dalla Città di Locarno – in particolare la messa a disposizione per i 

privati cittadini di incentivi e consulenze di supporto per la promozione del verde in ambito 

urbano – l’interrogazione pone al Municipio le domande riportate di seguito. 

 

Domande/risposte 

1. Alla luce di quanto intende realizzare la Città di Locarno per mitigare gli effetti 

nocivi delle isole di calore e contrastare l’impatto negativo del riscaldamento 

climatico in generale, visto il peggioramento della situazione di estate in estate, 

come intende muoversi il Municipio di Bellinzona per prevenire e osteggiare gli 

effetti avversi e nefasti dei cambiamenti climatici in generale, delle isole di calore 

in particolare? A che punto è la mappatura climatica prevista dal PAC? Quali 

sono i progetti in fase di realizzazione o pianificati a breve, medio, lungo termine 

per raggiungere tali obiettivi? 

Quale strategia di adattamento ai cambiamenti climatici è in corso la definizione delle 

prime misure generali e puntuali per quanto attiene allo spazio pubblico, che si trova al 

vaglio dei servizi comunali. L’analisi termografica già realizzata per la parte più urbanizzata 

della città ha permesso di prendere conoscenza delle maggiori criticità, sulle quali possono 

essere orientati i primi interventi e definite le priorità di azione. 

Un primo esempio è dato dal progetto relativo alla riqualifica di Piazza ex Mercato, per cui è 

allo studio un Messaggio che prevede la realizzazione di zone verdi e ombreggiate in un’area 

rilevata come critica per quanto attiene le isole di calore.  
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Essendo la tematica complessa e d’interesse sovracomunale, il Municipio ha deciso di 

partecipare ad un importante bando di finanziamento della Confederazione per gli anni 

2024-2025, che si pone quale obiettivo quello di approfondire il tema dell’adattamento ai 

cambiamenti climatici nelle aree urbane e periurbane della Regione Energia del 

Bellinzonese mediante: 

- una diagnostica delle vulnerabilità legate all’aumento delle temperature e al 

conseguente surriscaldamento urbano e di quelle legate al fenomeno dei fenomeni 

metereologici estremi; 

- l’elaborazione di una serie di azioni e misure di adattamento; 

- l’elaborazione di linee guida e la valutazione degli impatti potenziali, (quali p. es. la 

riduzione dei consumi energetici per il riscaldamento/raffrescamento degli edifici, la 

riduzione dei gas climatici e la gestione efficiente delle risorse idriche) relativi 

all’introduzione di soluzioni basate sulla natura (NBS) all’interno degli strumenti di 

pianificazione locali. 

 

In aggiunta si ricorda che nel corso di quest’anno la Città di Bellinzona prevede di dare avvio 

(il Municipio ha già approvato il relativo credito), ad uno studio volto a definire delle 

strategie per la promozione del verde e della biodiversità in ambito urbano. Lo stesso è 

attualmente al vaglio del Servizio del verde urbano in quanto il nuovo responsabile è 

appena entrato in carica a decorrere dal mese di giugno 2023. 

 

2. Come si pone il Municipio di Bellinzona riguardo alla messa in opera di strumenti 

di politica ambientale quali: 

a. Gli incentivi finanziari 

b. I concorsi volti a identificare, premiare e promuovere soluzioni innovative, 

efficaci, economiche e estetiche 

c. La consulenza e la sensibilizzazione tramite sportelli, siti web (più o meno 

interattivi) e l’organizzazione di eventi 

Nell’ambito dello studio appena citato nella risposta precedente (strategie per la promozione 

del verde e della biodiversità in ambito urbano) saranno considerate anche possibili 

sinergie/collaborazioni tra pubblico e privato. Il tema legato agli incentivi (sul modello di 

Locarno) è di principio ritenuto interessante e potrà essere valutato nell’ambito di questo 

studio. 

 

 

Cordiali saluti. 

 

Per il Municipio 

Il Sindaco Il sostituto Segretario 

Mario Branda Luca Tanner 


